



ACTA N° 10 SESION H. CONCEJO I. MUNICIPALIDAD HUALAÑÉ.-
Lunes 03 de Marzo del 2008.-

TABLA :

- 1.- Acta.-
- 2.- Cuentas
- 3.- Tabla Ordinaria.-
- 4.- Modificación Presupuestaria Dpto. de Finanzas.-
- 5.- Modif.. Presupuestaria Dpto. de Educación.-
- 6.- Participación Concejales Congreso de Vivienda.-
- 7.- Hora de Incidentes.-

En Hualañé a tres días del mes de Marzo del año 2.008 y siendo las nueve horas con treinta y siete minutos, entra en sesión ordinaria el H. Concejo Municipal, bajo la presidencia del Sr. Alcalde don Samuel Baeza Reyes, mas asistencia de los Srs. Concejales don Fernando Sepúlveda Rivero, don Octavio Fredes Serrano, don Sergio Ramirez Núñez, don Claudio Pucher Lizama, don José Miguel Alvarez Fuenzalida y el Sr. Sergio Mezas Manríquez, mas la presencia del Sr. Secretario Municipal, Don Luis Arturo Flores Cabrera, quien actúa como Ministro de Fe.-

La tabla del día considera:

1- Acta:

El Sr. Presidente expone para análisis acta de sesión ordinaria número nueve correspondiente al día Miércoles veinte de Febrero, la que es aprobada sin objeciones y se respalda con la firma del Sr. Presidente y por el Ministro de fe.-

2.- Cuentas:

El Sr. Alcalde da a conocer que:

a.- Se encuentra instalado el sistema de Wi Fi faltando solo pequeños problemas de ajustes. –

El Sr. Meza señala que con el propósito de no interferir en las comunicaciones del Liceo se va a habilitar una sala especial para los equipos. Además se debe trasladar una línea telefónica para su uso.-

b.- Da a conocer que vino el Director Provincial de Vialidad, quien señaló que solo falta que el SEREMI de Obras Pública firme el documento, para trabajar en la Pasarela de Peralillo. Recuerda que existen recursos comprometidos algunos recursos municipales.-

c.- En relación al Proyecto de Riego por Elevación Mecánica de Peralillo, informa que el Sr. Pedro Hidalgo, se encuentra trabajando dos días a la semana, quien va a realizar un recorrido a caballo de todo el tramo que va a recorrer el canal y va a recavar información sobre la cantidad de litros de agua que entran al canal, cuantos litros debe ocupar cada regante, si las aguas se encuentran inscritas en el Conservador, si cada regante ocupa lo que corresponde etc. Cree que nadie se puede oponer al proyecto,

porque todos van a ser favorecidos; 1º porque se va revertir todo el tramo que recorre el canal y 2º porque se va a ordenar la distribución de aguas. Clarifica que los beneficiarios del canal La Huerta no van a incurrir en gastos. Los que si deben pagar, con un crédito a 20 años y con 4 años de gracia, son los futuros regantes de Peralillo.-

El Sr. Alvarez señala que no se opone a la propuesta, pero el costo va a ser mucho mayor a los 5 mil millones de pesos. Cree que se va a bordear los 10 mil millones de pesos. Recuerda que este proyectos se inició hace 10 años y con un costo de 2,5 mil millones de pesos. Recursos que se van a invertir en tierras de poco valor, con el riesgo que posiblemente algunos agricultores no las van a sembrar. Señala que ese problema existe en estos momentos en personas que se benefician con el canal La Huerta y no siembran sus tierras, porque posiblemente pocos agricultores tienen capacidad para invertir. Agrega que mas que nada ve el asunto como un tema político, porque el señor dijo que lo habían traído de Venezuela, habiendo profesionales en Chile.-

El Sr. Alcalde manifiesta que efectivamente el proyecto en sus inicio tenía un costo de 2,5 mil millones de pesos, pero que sin lugar a dudas es lo mejor para el sector. Señala que la inversión va acompañada con subsidios para los agricultores. Los de niveles más bajos tienen una ayuda de un 95 % de bonificación y el agricultor mediano recibe un aporte de un 80 %, pagaderos en un largo plazo.-

Se tiene programado tres reuniones informativas tanto con la comunidad de regantes, como con los futuros beneficiarios.-

El Sr. Pucher sugiere informar a la comunidad de La Huerta, porque ellos deben pagar por el revestimiento. Situación que no se encuentra considerada.-

d.- Informa que llegaron mas mangueras para emergencia y dineros para arrendar camioneta para reparto de agua, mientras llega el camión aljibe.-

El Sr. Meza consulta para qué entonces se compró el camión en forma urgente.-

El Sr. Alcalde responde que para tirar ripio y eso es lo que está haciendo ya que es mucha la gente que se encuentra construyendo. Información que no comparten algunos concejales, ya que el camión iba a repartir agua.-

El Sr. Ramírez deja ver su malestar por la mala planificación que se tiene para el reparto de agua, la gente los llama porque se ven desesperados. Pide que por lo menos se distribuya 2 veces a la semana.-

El Sr. Alcalde dice que en la mañana conversó con Carlos Muñoz y Mauricio Quezada y le informaron que toda la comuna estaba abastecida y confía en lo que le dijeron.-

El Sr. Ramírez no se explica porque a una persona de La Rinconada, que tiene un estanque de 2.000 Lts. Solo le entregan 200, según la explicación dada es que las ordenes son esas: Posiblemente si se les dejara mas agua tendrían que ir menos días. Por otra parte recuerda que se inician las clases y se debe llevar agua a algunas escuelas.-

El Sr. Alcalde cree que la gran solución pasa por profundizar y entubar las norias; agrega que tiene la idea de entregar 50 soluciones a la gente con mayores problemas y entregar un trabajo terminado y no que se base en los beneficiarios de INDAP, sino en forma general. Señala que se anunció una ley parecida a la Ley del Mono, con el propósito de regularizar la inscripción de las aguas de las norias.-

El Sr. Alvarez piensa que para solucionar los problemas, además debe existir un compromiso de las familias, porque ellos no se preocupan. Es decir no hacen nada.-

e.- Informa que se están llevando seis niños a Talca con todas sus cosas. Al final se van a ir 7 de los 11 inscritos. Unos desistieron porque la casa estaba muy lejos de la Universidad. Los apoderados deben pagar la luz y el agua.-

f.- Dice que va a llegar una carta denuncia de unos vecinos, por la plaga de moscas existentes y que el reclamo iba a aparecer en La Prensa y que unos concejales lo iban a dar a conocer en concejo.-

El Sr. Ramírez y el Sr. Meza dicen que con ellos habló Juan Carlos Calquín y culpan a 4 camionadas de guano de ave que se encuentran amontonadas en un potrero,

el propietario no las ha esparcido, como corresponde. El Sr. Alcalde recuerda que el año pasado ocurrió lo mismo y aunque esta permitido debe hacerse en forma regulada y deben esparcirla de inmediato.-

g.- Da a conocer que a partir del 24 de Marzo se inician los programas de empleo. Para ello se tiene plazo hasta el 12 del corriente para presentar los proyectos correspondiente. En ello se encuentra trabajando José Rojas. Con ello se pretende solucionar varios problemas existentes en la ciudad. Informa que con los maestros del municipio no se puede contar, porque están demasiado ocupados en Porvenir, luego se van al Puente del interior de Villa Los Jardines.-

Da a conocer además que se va a contratar un maestro a honorarios, para la construcción de nichos en el cementerio.-

El Sr. Pucher consulta si se pidieron los recursos para el diseño del Agua Potable de Barba Rubia. El Sr. Alcalde responde que no sabe si el DOM lo ha hecho. Agrega que estuvo el Jueves con profesionales del APR de Orilla de Navarro y la obras estaría terminada en 15 días. Por su parte el APR de Parronal tiene pequeños problemitas que tendría que resolver la Dirección de Obras Hidráulicas. Y el APR de Barba Rubia se va a trabajar.-

El Sr. Pucher insiste en que para el caso de Barba Rubia, el Sr. Alcalde debe enviar un oficio solicitando los recursos para diseño y nada más.-

3.- Tabla Ordinaria.-

a.- Memorándum N° 27 a Sra. Jefe de Administración y Finanzas, mediante el cual se informa aprobación de Modificación Presupuestaria por 10 millones de pesos.-

b.- Invitación a Primer Congreso Comisión de Viviendas 2.008, el ciudad de Constitución los días 5 - 6 - 7 y 8 de Marzo.-

Asiste el Sr. Alcalde, Srs. Concejales Sepúlveda, Fredes, Ramírez y Pucher todos los días. El Sr. Alvarez Jueves. Viernes y Sábado. El Sr. Meza Viernes y Sábado. Mas los funcionarios José Díaz y Juan Mora Díaz. Salida a las 11,00 Hrs. Del día Miércoles.-

c.- Invitación a curso de Capacitación en Buenos Aires, Temuco y Punta Arenas, sobre Desarrollo Comunitario.-

d.- Of. N° 11 de Jefe de Administración y Finanzas al cual adjunta Informe Presupuestario solamente hasta el mes de Noviembre del año 2.007. Señala que aún no se puede cerrar el año Financiero, por cuanto faltan los antecedentes de Diciembre del mismo año.- El Sr. Pucher solicita copia del documento, el cual es autorizado por el Sr. Alcalde.-

e.- Documento de Dirección de Control Interno, dando a conocer Informe Trimestral Presupuestario de Enero a Diciembre año 2.007, incluye los Dptos. De Educación y Salud. Se entrega copia a cada concejal.-

f.- Se presenta Proyecto "Identificando nuestro folclore, del Círculo de cuáqueros de Hualañé, por la suma de \$ 170.000, que por acuerdo de concejo y en forma excepcional, los recursos serán entregados vía FONDECH año 2.008. Por tanto cumplida con las exigencias el H. Concejo Municipal ACUERDA: entregar un recurso de \$ 170.000 para financiar el proyecto. Situación que debe ser informada al Dpto. de Administración y Finanzas.-

4.- Modificación Presupuestaria Dpto. de Finanzas.-

El Sr. Alcalde solicita pronunciamiento sobre solicitud de Modificación Presupuestaria del Dpto. de Finanzas, por la suma de \$ 1.500.000, entregada con anterioridad a los Srs. Concejales. Para ello se "Disminuye Cuenta de Egresos - Impuestos". Recursos con los cuales se "Aumenta Cuentas de Egreso", por la suma de \$ 1.000.000, y se "Crea Cuentas de Egresos", por \$ 500.000.-

Conocidos los antecedentes se da por aprobado el documento y se respalda con la firma de los Srs. Concejales, Sr. Alcalde y por el Ministro de fe.-

Seguidamente solicita definir Modificación Presupuestaria, del mismo Dpto., por la suma de \$ 3.200.000, "Disminución Cuentas de Egreso - Impuestos", por la suma de \$ 3.200.000.. Con ellos se "Crea Cuentas de Egreso - Asignaciones Compensatorias, en \$ 3.000.000 y Otras en \$ 200.000.-

Al tenor de los antecedentes el H. Concejo Municipal aprueba el documento y se respalda con la firma de los Srs. Concejales, Sr. Alcalde y por el Ministro de fe.-

Finalmente se aprueba Modificación Presupuestaria del Dpto. de Educación por la suma de \$ 185.074, los que salen de "Aumento de Ingresos - Saldo Inicial de Caja y se carga a Aumento Cuenta de Egreso - Devoluciones.

El documento se respalda con la firma de los Srs. Concejales, Sr. Alcalde y por el Ministro de fe.-

5.- Hora de Incidentes.-

Sr. Sepúlveda:

a.- Indica que el trabajo en el puente Los Sauces no se ha hecho, ahora la comunidad pide que envíen la retroexcavadora para por lo menos habilitar una pasada, ya que se cortó el camino. El Sr. Alcalde da a conocer que la máquina se encuentra ocupada en los áridos y después se iría a ese sector.-

b.- Pregunta como se ha desarrollado la entrega de la consultora SERPRODE, porque a Sabino le entregaron los recursos y lo acompañó a realizar la compra de un amplificador a Santiago. El Sr. Alcalde dice que solo falta que se entregue un 10 % del material comprometido.-

c.- Pregunta qué ha pasado con la ayuda para la familia de Ramón Rojas. El Sr. Alcalde dice que va a conversar con la Sra. Carmen Gloria Abarca, para ayudarles con \$ 50.000.-

d.- Consulta qué pasó con la mediagua para la Sra. De Barba Rubia. El Sr. Alcalde señala que se va a comprar.-

e.- Pregunta que pasa con los trabajos del Grupo habitacional Pantanal. El Sr. Alcalde indica que el DOM debe solucionar el problema de ensanchamiento de acceso con la empresa SAYMA.-

f.- Pide ver que ha pasado con la estructura metálica que existe en el Mirador del Chiripilco, ya que al parecer lo han deteriorado.-

Sr. Fredes:

a.- Pregunta dónde y con quién se deben inscribir las personas que necesitan reparar sus norias, como es el caso de las familias Flores, Navarro, etc, de Rincón Florido. El Sr. Alcalde informa que personalmente esta manejando el proyecto.-

b.-Reitera solicitud planteada por escrito al Sr. Alcalde sobre arreglo de caminos y otros. El Sr. Alcalde señala que hizo llegar documento a Vialidad con relación al tema y los pasos peatonales. Informa que la conservado global de caminos va a construir el de la IPF. Indica que la empresa que se adjudicó la mantención de caminos es Barros Bruzzoni.-

c.- Pide hacer las gestiones para conexión de luminarias, instaladas antes de año nuevo, en la Población Aldea campesina de Porvenir. El Sr. Alcalde responde que se esta haciendo el trámite.-

Sr. Ramírez:

a.- Expresa su preocupación y malestar por lo informado por el Secretario Municipal, en donde se indica que por instrucciones del Sr. Alcalde se deben solicitar por escrito antecedentes que ellos necesiten conocer; En consideración que la ley dice que existen 3 mecanismos para pedir información, en Concejo, Con acuerdo de concejo y por escrito.-

b.- Pide que por favor a los concejales no los metan más en estos permisos para discoteque que se dan los días Viernes, ya que van a las casas, los llaman por teléfono y los molestan en cualquier parte. Agrega que con el permiso que se dio en la sede del Unión Comercial, ahora no se va a poder negar a nadie una actividadailable. Al final le dijeron al joven que trajera la firma de todos los concejales; es más la Sra. Teresa fue a retar a su señora a la casa y al final tuvieron que cerrarle la puerta. El Sr. Meza dice que lo llamaron de Curicó para que autorizara el permiso.-

El Sr. Alcalde dice que vio la actividad como cierre de la temporada de verano y que ya se había hablado con cada uno de los concejales y fue un permiso limitado. El Sr. Ramírez pregunta por el cobro del permiso. El Sr. Alcalde señala que fue ingresado en Tesorería. Situación que el Sr. Concejal dice que es mentira. Pide al Sr. Alcalde que llame y presenten en concejo la cancelación del permiso. Agrega que recién pregunto por el documento y no hay nada.-

c.- Informa que la Empresa Gutiérrez se adjudicó los trabajos de la Escuela Los Sauces. El Sr. Alcalde agrega que se va a adjudicar las reparaciones en Caone y Orilla de Navarro.-

Sr. Pucher:

a.- Pregunta qué paso con el acta de sesión extraordinaria del día 29 de Enero, citada por dos concejales, que no está y en donde se le descontó por inasistencia a un concejal. El Sr. Alcalde va a ver el tema.-

b.- Pregunta si se compró vehículo para el traslado de los niños de Espinalillo. El Sr. Alcalde informa que no se ha comprado, pero mientras se va a arrendar a la misma persona de años anteriores y los apoderados van a pagar lo mismo y el municipio se va a hacer cargo de la diferencia. Agrega que el furgón blanco, que había en la escuela va a quedar en el municipio.-

c.- Pregunta cuándo se va a inaugurar el año escolar.-

El Sr. Alcalde dice que la idea es partir el día Jueves 13 y ahí entregar las multifuncionales. El Sr. Meza dice que son Fotocopiadoras, en otra se ofreció una salamandra, en otra amplificación y en Espinalillo una máquina multifuncional. El Sr. Alvarez sugiere comprar las cosas y luego programar la inauguración, porque fue lo ofrecido el año anterior, de lo contrario no va a ir a pasar vergüenza.-

c.- Pregunta quien es el encargado de la distribución de agua, ahora que Nany se encuentra de vacaciones o con quien se puede conversar. El Sr. Alcalde responde que con el Director de Obras y con él. El Sr. Concejal sugiere programar la distribución de agua 2 veces a la semana y entregar mas estanques; agrega que de acuerdo a lo que informa El Mercurio, la situación a nivel país es grave y se debe prestar mayor atención.-

El Sr. Alcalde señala que se están buscando las mejores soluciones.-

Sr. Alvarez:

a.- Expresa su preocupación por el cambio de la pavimentación que hubo en el tramo a Vichuquén, ya que el proyecto que había por La Higuera, se cambio por Licantén, aún cuando el tránsito vehicular es mucho mayor por Hualañé. Agrega que a

la Sra. Presidenta se le pidió este pavimento y solicita formalizar el proyecto y si se va a invertir, se haga las cosas bien.-

Sobre el particular el Sr. Alcalde informa que se reunieron el con Ministro Sergio Bitar y le pidieron que se concretara el pavimento de San Rafael – Parronal – Lolol y recursos para el Proyecto de Riego por elevación Mecánica de Peralillo.-

b.- Pregunta cuál es la situación laboral de la Srta. Marcia Serrano Williams.-

El Sr. Alcalde dice que el tema se resuelve en el transcurso de la tarde, pero va a compartir la información con los Srs. Concejales:

El 1º Lugar lo obtiene la Srta. Sandra Ibarra Valdés con 78,42 puntos.-

2º Lugar la Srta. Marcia Serrano W. con 77,91 puntos.-

3º Lugar la Srta. Jessica Valdés T. con 68 puntos.-

Por tanto se inclina por la Srta. Marcia Serrano W., porque se ha mostrado bien y ha sido muy responsable. Además que la Srta. Sandra Ibarra tiene trabajo en la Municipalidad de Curicó y porque la diferencia en los puntajes son mínimos y la Srta. Jessica no tiene mayores inconvenientes porque sigue a contrata y si se produce ampliación de la planta se incluiría.-

c.- Pregunta cómo se va a solucionar el aporte que se ofreció a la ANFUR, por el viaje de la selección femenina a Vallenar; ya que se le debe la plata al dueño del bus.-

Sr. Meza:

a.- Recuerda que solicitó reposición de vidrios en la escuela Msr. Manuel Larrain y no se ha hecho, igual cosa pasa con una camionada de escombros que hay en el patio y no la han sacado. De igual forma expresa su preocupación porque no se hizo nada en las salas nuevas y que se encuentran clausuradas.-

El Sr. Alcalde informa que dio las instrucciones para la reposición de vidrios y para que sacaran los escombros.-

b.- Pregunta si retiraron los toldos de la plaza. El Sr. Alcalde dice que dio la orden para recogerlos.-

c.- Señala que en la plazoleta del DEAM se sacaron una rejillas que iban a los costados y como se encuentran abandonadas, pide se coloquen en la plazoleta de Dr. Urzua.-

d.- Pregunta qué pasa con los adoquines de la plazoleta del DAEM. El Sr. Alcalde responde que no han llegado, por eso no se han terminado los trabajos.-

Sr. Alcalde:

a.- Da a conocer que en la gruta se robaron faroles. Pero dice que el problema mas grave que existe es que la cuidadora trabaja por programas de la municipalidad, con el propósito de mantener un paseo público de la comunidad; lo complicado es que cuando terminan los programas ella no tiene quien le pague y la parroquia, siendo los propietarios, no asumen ningún costo para su mantención y a veces el municipio no puede cancelar a la persona que ahí trabaja.-

Cumplida la tabla del día se levanta la sesión a las once horas con treinta y cinco minutos.-

Luis Arturo Flores Cabrera.
Secretario Municipal.-
Ministro de Fe.-

Samuel Baeza Reyes.-
Alcalde.-
Presidente Concejo.-